



Secteur Val-de-Bievre
Cachan • Chevilly-Larue • Fresnes
L'Hay-les-Roses • Rungis

N-D de la Merci N-D de l'Assomption

éditorial

Rassemblement diocésain

Le samedi 16 octobre aura lieu à la cathédrale un rassemblement diocésain de l'apostolat des laïcs. Qu'est-ce que cela veut dire ? Que le chrétien, par son baptême, reçoit de l'Esprit Saint la grâce de transmettre ce qu'il a reçu : la charité tout d'abord, mais aussi les divers dons ou charismes qui lui permettent de contribuer à la construction de l'Église. C'est vrai pour chacun pris individuellement : en famille, au travail... ; mais aussi pour des groupes ou mouvements qui se forment à l'initiative de laïcs. C'est ainsi d'ailleurs que la plupart des grands ordres religieux ont débuté : un François d'Assise qui découvre l'appel à tout quitter pour suivre le Christ pauvre ; par la suite, beaucoup d'autres se sont reconnus dans cette manière de vivre le christianisme. Le pape Jean-Paul II parlait de deux dimensions co-essentielles à la vie de l'Église : cette dimension « *charismatique* » ou « *mariale* », et la dimension *institutionnelle* qui se retrouve dans les diocèses, paroisses, services (catéchèse, liturgie, solidarité...) sous la responsabilité de l'Église comme institution. Si ces deux dimensions sont co-essentielles, il ne faut pas en oublier une et ce rassemblement diocésain veut nous le rappeler. Bonne rentrée.

P. Jacques Cramet

Rencontre avec...

Betty Poisson

Betty, religieuse et responsable de la paroisse Saint-Paul, nous parle de l'Équipe Pastorale de Secteur (EPS). (Voir sa composition au verso)

« Le but de cette équipe est de permettre d'avoir sur le secteur une action commune pour un certain nombre de missions, par exemple : la préparation au mariage, la formation des équipes obsèques et, pour cette année, la mise en place de nouveaux modules pour la catéchèse.

L'équipe se donne des orientations, des objectifs, en fonction aussi des orientations diocésaines, que chaque communauté mettra en œuvre ensuite.

La mise en commun de certaines missions n'enlève rien aux caractères particuliers de chaque paroisse, celle-ci gardant sa propre originalité, en fonction de l'histoire et des personnes.

L'équipe se réunit une fois par mois, son travail s'effectue dans une ambiance chaleureuse et la convivialité est renforcée par le repas qui suit la réunion. Il est important aussi que l'information passe d'un lieu à un autre.

Ce travail au niveau du secteur nous permet de nous enrichir de l'expérience des autres et de voir plus large que le petit territoire paroissial.

Je voudrais revenir sur une initiative de l'EPS qui depuis 3 ans permet un grand rassemblement pour la vigile de Pentecôte de tout le secteur et qui voit une augmentation régulière de ses participants ».

Propos recueillis par Jacques Verdeille

Agenda

Mardi 7 septembre

17h30 : Réunion de la Conférence St-Vincent de Paul à Fresnes.

Samedi 11 septembre

10h à 12h : Inscription pour le catéchisme à Fresnes.

14h30 : Rentrée des Scouts St-Benoît à Rungis.

18h30 : Messe animée par les Scouts St-Benoît à Rungis.

Mercredi 15 septembre

20h45 : Prière du Chapelet à St-Éloi.

Samedi 18 septembre

10h à 12h : Inscription pour le catéchisme à Rungis.

L'Escale fête le 100ème anniversaire de l'arrivée des Filles de la Charité St-Vincent de Paul à Fresnes.

Dimanche 19 septembre

10h30 : Messe des familles à Fresnes

A retenir : dimanche 10 octobre

Journée de rentrée et 50 ans de l'église N-D de la Merci
Messe à 10h30, apéritif suivi d'un repas partagé et grand jeu l'après-midi.

Ceci vous concerne...

Interreligieux

Nos meilleurs vœux à nos amis juifs pour Roch-Hachana (9-10/9) et à nos amis musulmans pour la fin du Ramadan (10/9). Des cartes de vœux, signées par notre évêque, sont disponibles au fond de l'église.

Liturgie

Vous êtes invités à la réunion de lancement le samedi 11 septembre à 10h à l'accueil de Fresnes. Nous traiterons les thèmes suivants : Découvrir ensemble le sens de la liturgie. Comment la rendre plus belle. Comment chacun peut y contribuer. C'est une réunion ouverte à tous.

R. D. Congo

Le CCFD-Terre Solidaire et le Secours Catholique se mobilisent pour la population de l'est du Congo. Campagne d'information (11-12/9) et de signatures (18-19/9).

Infos pratiques

Messes dominicales

Samedi : 18h30 à Rungis.

Dimanche : 10h30 à N-D de la Merci.

En semaine :

Mardi, mercredi, jeudi et vendredi

9h à Saint Éloi.

N-D de la Merci 01 46 68 10 13

laparoissendmerci@wanadoo.fr

N-D de l'Assomption 01 46 87 94 45

paroissedelassomption@orange.fr

Accueil

N-D de la Merci : lundi 16h30 - 19h,

de mardi à vendredi 9h30 - 11h30 & 16h30 - 19h,

samedi 9h30 - 11h30.

N-D de l'Assomption : mardi & jeudi 17h - 19h,

samedi 10h - 12h.

Site du secteur

<http://www.catholiques-val-de-bievre.org>

Nos joies et nos peines

Entreront dans l'Eglise par le sacrement du baptême Léane et Méline Charlier le 12 septembre et Clément Dorion le 19, à N-D de la Merci.

Nous avons accompagné de notre prière lors de leurs obsèques cet été à Fresnes : Flora Sternat, Pierre Luxin, Suzanne Fefeu, Christian Weber, Émilienne Masvidal, Bérangère Dechamps, Franca Larue, Paulette Broeckhove; à Rungis : Clément Compas, Yann Rauline, Pierre Doublet.

Document

Le secteur pastoral

Comme dans beaucoup de départements français, le diocèse de Créteil et le département du Val-de-Marne couvrent le même territoire. Le diocèse est l'ensemble de toutes les communautés catholiques du Val-de-Marne organisées en 19 secteurs pastoraux, lesquels regroupent 82 paroisses.

Notre secteur se compose des paroisses de Saint-Jean Sainte-Germaine de Cachan, Sainte-Colombe de Chevilly-Larue, Notre-Dame de la Merci de Fresnes, Notre-Dame de l'Assomption de Rungis, Saint-Paul (Vallée aux Renards) de Fresnes et Saint-Léonard de l'Haÿ-les-Roses.

L'Équipe Pastorale de Secteur :

Marc Lulle : Prêtre, responsable de secteur et curé de Cachan.

Jacques Cramet : Prêtre, curé de Fresnes (N-D de la Merci) et de Rungis.

Françoise Gohin : Laïque chargée de mission, coordinatrice de la paroisse Saint Léonard à L'Haÿ-les-Roses.

Mary Gorgette : Laïque chargée de mission, pour la solidarité et l'interculturel dans le secteur.

Claude Gourdin : Prêtre, modérateur à Saint-Léonard.

Pierre Le Beller : Prêtre, curé à Chevilly-Larue.

Thérèse Leclerc : Laïque, chargée de mission pour l'accueil et la communication.

Bernard Mounios : Prêtre, modérateur à Saint-Paul (Fresnes).

Jean-Claude Perrichon : Diacre, représentant les 4 diacres du secteur.

Betty Poisson : Religieuse, responsable de la paroisse Saint-Paul (Fresnes).

Carlos Antonio de Andrade Pontes : Prêtre, responsable de la pastorale des jeunes pour le secteur.

Roger Djop Yafwamba : Prêtre, étudiant.